

poitrail, les pattes et le bec rougeâtres, la peau résistante, la chair brunâtre et le corps couvert de longs poils.

*Méthode pour reconnaître au toucher, sans la voir, une viande tendre.*—Pour reconnaître au toucher seulement un poulet tendre parmi vingt qui ne le sont pas, il suffit de pincer fortement, entre l'ongle du pouce et l'index, le petit filet de chair placé sous l'aile. Si le pouce pénètre dedans, c'est que la volaille est tendre, mais s'il résiste c'est le contraire qui existe.

*Manière de vider les volailles.*—On commence par fendre le dessous du cou, puis on enlève, avec précaution, la poche, et au moyen du doigt médium on détache le cœur et le foie; après cette opération on enlève, en le coupant, l'orifice de l'anus, on détache le boyau, et l'on fait sortir, au moyen du crochet d'une écumoire en fer ou de tout autre instrument analogue, les intestins et autres viscères qui n'auraient pu être détachés préalablement; puis on termine l'opération en grillant les pattes afin de les épilucher.

#### L'hygiène des écuries.

Si est un animal qui doit être bien logé, c'est évidemment le cheval. Travailleur, il est nécessaire qu'il puisse se reposer à son aise des fatigues de la journée; aussi doit-il être placé dans l'écurie de façon à être libre dans ses mouvements. Mais ce n'est pas seulement du repos qu'il demande, il faut encore qu'on lui donne la nourriture qui lui appartient, et il arrive souvent, lorsque les chevaux sont placés trop près les uns des autres, que les plus forts ou les plus adroits prennent la plus grande part de la nourriture qu'on leur donne, et que les plus faibles et les plus insoucians ne peuvent manger que ce que les premiers veulent bien leur laisser.

De graves incidents peuvent résulter de ce défaut d'espace; les chevaux sont exposés à se blesser par des ruades ou des morsures. Leur accumulation peut encore influer sur leur santé, pour leur faire contracter des maladies.

C'est principalement pendant son jeune âge que le cheval demande à être bien logé. Si, en effet, pendant l'élevage le poulain est placé dans une écurie humide et mal aérée, quand bien même il proviendrait des meilleurs reproducteurs, il ne tarderait pas à dégénérer; sa charpente osseuse se détériorerait, et ses formes, ainsi que son tempérament, finiraient par s'altérer.

L'aération de l'étable est un point essentiel. Il est important que l'air soit renouvelé, sans quoi il deviendrait bientôt insalubre.

Comme nous l'avons déjà dit, les cultivateurs, afin de s'assurer de meilleurs engrais, laissent parfois séjourner trop longtemps les fumiers dans les écuries. Cette pratique est des plus mauvaises;... elle a pour résultat de rendre l'écurie insalubre. Toute litière convertie en fumier doit être enlevée le plus souvent possible. Pour ce genre de travail on peut profiter du temps où les chevaux sont à l'ouvrage, afin qu'ils ne respirent pas les mauvaises émanations du fumier.

#### Le ricin comme plante d'appartement.

M. Raffard, dans le *Bulletin d'horticulture d'Orléans et du Loiret*, rend compte du fait suivant :

En 1880, j'avais semé plusieurs graines du ricin sanguin, et comme je n'avais besoin que d'une plante pour mon jardin, je mis les autres en pots pour pouvoir les donner, ce que je fis plus tard.

Au mois d'août il m'en restait une qui devint forte (elle avait un peu plus de trois pieds de hauteur), et comme une personne me demandait une plante pour orner son café, je la lui portai, pensant qu'elle ne durerait que quelque temps.

En donnant ce dernier ricin, je dis : Voici une plante que vous pourrez utiliser comme ornement dans votre café, mais je ne crois pas que l'atmosphère dans laquelle elle sera forcée de vivre lui soit favorable; arrosez-la vigoureusement, et vous serez satisfait néanmoins.

M. Tréfoux, à qui je donnai cette plante, en fut ravi, car elle était belle, son port était magnifique et ses feuilles superbes.

A ce moment de l'année, dans les cafés, les mouches sont innombrables; tous les y attire, le sucre, les sirops, la bière, etc. Mais quelques jours à peine s'étaient écoulés depuis l'apport du ricin dans l'établissement, que toutes les mouches disparaurent comme par enchantement. On n'en voyait plus une seule.

Nous voulûmes en savoir la cause, et c'est alors qu'en cherchant, nous trouvâmes sur les feuilles du ricin une quantité considérable de mouches mortes collées aux stomates des feuilles, et dessous une quantité non moins sérieuse de mouches mortes détachées des feuilles.

Je savais que le ricin contenait dans ses graines un toxique que l'on séparait de l'huile pour la rendre utile en pharmacie, mais je ne savais pas que les stomates des feuilles du ricin exudaient une huile essentielle jouissant de propriétés insecticides très fortes, et que les mouches aimant celle-ci, s'y laissaient prendre comme au piège pour y mourir après s'en être délectées.

Le ricin est donc une plante rustique, puisqu'il a résisté ici, chez M. Tréfoux, à la chaleur de seize becs de gaz tous les soirs, placé tout le temps à côté de l'abat-jour de l'un de ces becs pendant un mois et demi. Cette plante ornementale jouit en outre de la propriété de débarrasser des mouches en été les appartements où on la place.

Singulier! (*Note de la rédaction.*)

#### La pensée.--Sa culture.

La pensée est une des rares espèces de fleurs dont toute description est superflue pour être comprise des amateurs d'horticulture; nous nous bornerons donc à dire quelques mots de sa culture.

La pensée est une plante essentiellement rustique; tous les terrains et toutes les expositions lui conviennent; mais on obtiendra la fleur d'autant plus belle qu'elle sera cultivée dans une terre fertile et à une exposition sèche et bien aérée. Ce sont ces conditions qu'on devra rechercher, surtout s'il s'agit de plantes d'élite. Nous recommandons de les arroser